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首先感谢太奇，特别感谢大家。不知道大家现在觉得辛苦不

辛苦，我在这儿也坐了一个下午，我自己觉得还是很辛苦的

。大家再给一点耐心，我简单的把中央财经大学的MBA的特

色给大家做一个介绍。 刚才听了这么多老师精彩的演讲，我

也获益匪浅。其中，我也有一个感受，咱们中国的MBA办了

十多年了，现在也进入了一个新的时代，这个时期是一个什

么样的时期呢？现在进入一个以质量赢发展，以特色创品牌

的时期。一百多所MBA，群雄逐鹿的局面。我就讲一下中央

财经大学的MBA有什么样的特色。 先来认识一下中央财经大

学。讲中央财经大学之前还要提到一个刚才很多老师都提到

的一个学校，那就是黄埔军校。大家一听到黄埔军校，肯定

是说它是开创显赫的一个东西，除了开创先河的学校，我们

可以叫它黄埔军校还有一个特点。黄埔军校是在广州一个新

型的陆军学校，这个当然是中国最著名的将帅的摇篮。它的

办学有什么特别之处呢？它是由重要部门的干部到学校任校

长，专门培养的是也化，实战型的人才，这种办学的模式就

是先中国刚刚成立的时候，就把这种办学模式传承下来。现

在我们提黄埔军校，其实黄埔军校在1938年的时候就被日军

轰炸没有了。但是这种办学模式传承下来了。 中央税务学校

成立的时候就是由当时财政部税务总局的局长来兼任校长，

他的办学目的非常明确，就是要给新中国来培养财政、金融

、税务等等领域的高级干部。本着这样的办学理念和模式，



他经历了中央财政学院、中央财经学院和中央财政金融学院

这样一系列的历史阶段，1996年划归教育部，改名为现在的

中央财经大学。前面讲到，中央财经大学办学有一个特点，

中央财经大学的MBA有什么特点？ 大家先从我们学校学院组

织结构的设置来看一下。我们看到，这个学院的设置当中有

一个叫做MBA教育中心，这意味着什么？MBA教育中心不是

隶属于任何一个学院，MBA教育资源是来自于中央财经大学

全校的，而且中央财经大学的院校设置绝大部分都是围绕着

财政金融管理这些相关的学科来设置，虽然是一个综合性的

大学，但实际上是有鲜明特色的综合性大学，随便点一下，

起码可以看到有十多个学院，它的学科就是直接的咱们MBA

的应该教授的学科和课程，是和MBA的教育资源直接响应的

。我读博期间学的是系统工程，系统工程里有一句很重要的

话，系统的行为不是由系统中个体的行为决定的，它是由系

统的结构所决定的。 所以，我为什么讲我们组织结构，这种

系统的结构必然决定了中财MBA的办学是有自己的特点，是

不同的。这种特点体现在我们的师资上，在中财的MBA教师

是在全院挑选的。每年我们挑选MBA教师的时候在学校还是

一个规模很大的学生，侯选教师的数量至多还是很可观的。

我们在全校挑选最优秀的教师给MBA授课。银行界的有校长

助理，在银行中的同志可能对他有所了解。第二个是王瑞华

教授，是我们MBA中心的主任，同时他也是在财务会计领域

成果非常卓越的一个教授，而且他的授课获得了学生们的普

通赞扬，如果以后大家能来中财读MBA，会受益颇多的。 第

三位是刘淑微，是2002年的年度经济人物。现在作为企业界

的管理人士来说，诚信教育也是非常重要，而且也是求职的



时候对方企业非常看重的一个方面。她将教你们怎么做一个

有诚信的商界精英，分析企业的报表会获得很大的收获。 前

面说了黄埔军校，黄埔军校就是务实，所以，注重务实是中

财一贯秉承的优良传统。中财成立的时候，我们中国是没有

自己的教材的，仅仅靠一些钱苏联的教材是远远不能满足教

学的人才需求的，我们老师是怎么做的？因为中财的老师本

来就来自于这些实战的领域，他们领着学生就像解剖麻雀一

样分析企业的运营，分析企业的财务，这种手把手的方法那

时候不叫做案例教学，但它实际上就是一种朴素的案例教学

。所以，中财的学生也具有这样的特点，这样的教学模式会

产生一种什么样的效果，培养出来的学生会有什么样的特质

呢？实际的结果是这样，中财有一届学生有一个班非常有名

，那个班有50个人，有30多位是司局级以上的干部，是在中

国经济的要害部门，这是一个明星班。正是这种一贯秉承的

务实模式，中财培养出一些财经界的明星。中财历史上就是

这样的。 有人可能去过中财，中财的校园不是很大，而且比

起很多学校来说，不能算很漂亮，但是我们中财对MBA特别

重视，在有限的条件下，MBA有专用的教室，而且我们即将

有一个很新的案例讨论室，是用最现代化的设备来装备的，9

月份能够投入使用。所以，新的MBA的同学应该使用到，能

够在这样的环境里进行案例的讨论。还有中财新成立了一个

案例研究中心，它是隶属于MBA中心的，也就是我们的案例

研究将会首先给MBA的同学享用，也首先为MBA的同学服务

。所以，不管是在软件上还是硬件上，我们进步都非常快。 

刚才谈到一个明星班，咱们的财政部长金人庆、咱们审计署

的审计长李经华，原来央行的行长戴相龙，他们都是从中财



毕业出去的，有一些是明星班的，中财务有关很多很多中国

财经类的明星班，将来各位来到中财，会有一个心的财经类

的明星班诞生的。除了我们的老校友之外，我们中财非常重

视校友的组织和联络。就在5月份，咱们中财北美校友峰会成

立了，我们的校长，副校长，几乎所有的校领导都亲临现场

出席这样的校友分会的成立大会。遍布全球的校友网络都时

刻关怀着每一位中财的学子，大家在世界各地无时无刻都会
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